
 

 

Jueves 29 de Agosto 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Reforma al Poder Judicial y relación con embajadas, riesgoso para la inversión: CMIC  
(2024-08-28, Redacción, El Economista (sitio), )  

El escenario creado por la reforma al Poder Judicial de la Federación impulsada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador y la mandataria electa, Claudia Sheinbaum genera un panorama 
de incertidumbre para la inversión en México, indicó la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). De acuerdo con Luis Méndez Jaled, presidente del organismo 

empresarial, es necesaria una reestructura al Poder Judicial para garantizar la justicia en el país; 
sin embargo, remarcó que se debe actuar con madurez. 

Habitat.mx (Sitio),  
 
LOS CAPITALES: Repunta la confianza del consumidor mexicano en el futuro de la 
economía 

(2024-08-28, Rafael Maya, El Maya QROO (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que preside Luis Méndez 
Jaled, propone incrementar significativamente los recursos que se destinan a educación y salud; 
complementar la inversión pública a través de coinversiones público privadas para el desarrollo 
y mantenimiento de infraestructura social estratégica; así como crear un fondo federal para el 
rescate de espacios públicos y un fondo para la rehabilitación de escuelas. 
 
Hay 25 proyectos eólicos detenidos; frenarían más 

(2024-08-28, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El sector eólico mexicano tiene 25 proyectos de generación detenidos y cambios como la reforma 
judicial y la desaparición de órganos autónomos pondrían en duda más inversiones, advirtió la 
Asociación Mexicana de Energía Eólica (Amdee). En otro orden, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) pidió madurez y objetividad en el proceso de la reforma al 
Poder Judicial. En conferencia Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo, estimó 
que habrá procesos legales contra dicha iniciativa. "Vienen 45 días complejos y hay que actual 
con mucha madurez y responsabilidad", reiteró. 
 
Los niños perdidos del neoliberalismo · Intelectuales y analistas comienzan a delirar · 
Bienestar, Pemex, Auditoría. Edomex, Premios 

(2024-08-28, Roberto Fuentes Vivar, La Chispa CHIS (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled, 
dijo este martes en conferencia de prensa que las inversiones hacia México no se han detenido 
por la posible aprobación de la reforma al Poder Judicial por parte del Congreso de la Unión. Por 
ello llamó a los empresarios a actuar con madurez en lo que resta del actual sexenio. En 
conferencia de prensa aseguró: "No tenemos ahora un caso de freno en la inversión. Existen 
buenas expectativas de que se arranque un sexenio y se concluya un sexenio con muy buenos 
resultados". 

La Chispa CHIS (Sitio), El Maya QROO (Sitio),  
 

DELEGACIONES CMIC 
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El Ayuntamiento de Tlaxcala y Canaco reconocen trayectoria de negocios afiliados a esta 
cámara 

(2024-08-28, Redacción, Monitor Xpress QRO (sitio), )  

El Ayuntamiento de Tlaxcala que encabeza la presidenta municipal, Maribel Pérez Arenas, en 
conjunto con la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Servytur Tlaxcala reconocieron la 
trayectoria de tres comercios de la Ciudad capital, que en conjunto suman 97 años años de 
trayectoria y servicio ininterrumpido. Estuvieron presentes en el acto, Saaraim Sánchez, 
Encargada de la Dirección de Economía; Enrique Ramírez, Presidente de la CMIC y familiares 
de los empresarios del sector que fueron reconocidos. 

Aliados 17 PUE (Sitio),  
 
Tramos restantes complican tiempos del Tren Maya 

(2024-08-29, Jesús Vázquez, El Economista, . 26)  

Los retos técnicos en la ejecución de infraestructura del actual sexenio se hicieron evidentes en 
un par de proyectos estratégicos en el sureste mexicano: los tramos 6 y 7 del Tren Maya (a cargo 
de ingenieros militares de Tulum a Escárcega) y el puente vehicular Nichupté (en construcción 
por parte de ICA). En el primer caso, ni las jornadas de trabajo 24/7 lograron que se concluyera 
en su totalidad el sistema ferroviario durante la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien ha comentado su deseo de inaugurar antes del 15 de septiembre. Josué 
Osmani Palomo Colín, empresario integrante de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y tesorero de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) en Chetumal, aseguró que el proyecto no estará listo sino hasta mediados del 2025. 
 
Tramos 6 y 7 del Tren Maya no concluirán en septiembre: CMIC 

(2024-08-28, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Josué Osmani Palomo Colín, empresario miembro de la Cámara Mexicana de la Industria de 
Construcción (CMIC) y tesorero de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) en Chetumal, asegura que el proyecto no estará listo para ser inaugurados antes de 
que concluya la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, sino hasta 
mediados de 2025. El empresario asegura que el grado de avance general en la zona sur de 
Quintana Roo es de entre 65 y 70%, pero hay puntos específicos en los que las obras no pueden 
avanzar por problemas de hundimientos o recientes inundaciones que no se previeron durante 
los estudios. 
 
Se reúne Brugada con sector empresarial 

(2024-08-28, Bernardo Uribe, Reforma.com (sitio), )  

La Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, se reunió este miércoles con integrantes de las 
Cámaras y Asociaciones Empresariales de la Ciudad de México para sentar las bases de 
cooperación entre la siguiente administración y el sector económico. En el encuentro participaron 
el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes; el presidente de 
la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (Canaco), José de Jesús Rodríguez; el 
presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del Valle de México, Carlos Dopazo; el 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de 
México, Adalberto Ortíz, y la presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Ciudad de México, Marcela Heredia. 

El Universal (sitio), La Razón On line (Sitio), Milenio (sitio), Capital CDMX (Sitio), El Heraldo de México (sitio), 24-Horas.mx 
(Sitio), La Silla Rota (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), La Querella Digital CDMX (sitio),  
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Crédito Fonacot tendrá mayor alcance para trabajadores del país 

(2024-08-28, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Fonacot) firmó diversos 
acuerdos de difusión con el sector empresarial en Guanajuato para ampliar el alcance de sus 
productos y servicios. Las organizaciones empresariales con las que Fonacot firmó convenios de 
difusión son la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) y la Asociación Mexicana de Hoteles y 
Moteles de León. Asimismo, esa misma colaboración se pactó con la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (CANACINTRA), la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y los Colegios de 
Contadores de Guanajuato, Irapuato, Celaya y Salamanca. 

EDO.MEX al Día (sitio), Progreso Hoy YUC (sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), Progreso Hoy YUC (sitio), Radio Fórmula 
QRO (sitio),  
 
Yucatán: Ingenieros y empresarios de la construcción firman convenio de colaboración 

(2024-08-29, Rodrigo Medina, La Jornada Maya YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y El Colegio de Ingenieros 
Civiles de Yucatán, firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer las 
relaciones entre ambas instituciones y aprovechar los recursos humanos y materiales de ambas 
instituciones. "Estamos haciendo un gran esfuerzo no solo a nivel nacional sino a nivel local para 
impulsar acciones que beneficien no sólo a quienes firman este convenio sino a la sociedad. Hay 
muchos ámbitos en los que podemos cooperar, todos somos conscientes de la enorme 
importancia que tienen por ejemplo las obras hídricas o en general todo el tema del agua y su 
contaminación", expresó Raúl Monforte González, Presidente del Comité Directivo de la CMIC. 
 
Constructores enfrentan retos que afectan al sector 

(2024-08-29, Redacción, AFN Tijuana BC (sitio), )  

No obstante que Tijuana se consolida como uno de los mercados industriales más atractivos y 
rentables del país, sólo superado por la Ciudad de México, el sector enfrenta desafíos debido a 
las altas tasas de interés, que han generado una crisis en el desarrollo industrial. Según Carlos 
Jaramillo Silva, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tijuana, de acuerdo con 
datos compartidos por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Tijuana, la ciudad ha experimentado un notable crecimiento en la construcción de 
naves industriales, alcanzando 7.3 millones de pies cuadrados en 2022, y se prevé un crecimiento 
anual de 4 millones de pies cuadrados durante la próxima década. 
 
CMIC recibe reconocimiento como entidad promotora y lanza "Reciclatón 2024" 

(2024-08-28, Julio César Morales, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), por segundo año 
consecutivo, obtuvo el reconocimiento como Entidad Promotora de la Responsabilidad Social 
Empresarial. El presidente, Gustavo Vargas Constantiní, recibió del Centro Mexicano de la 
Filantropía (CEMEFI) este galardón y aseguró que ser una Empresa Socialmente Responsable 
(ESR) es "un compromiso y no moda". Subrayó que en la CMIC tienen clara la importancia de 
trabajar y aportar su granito de arena para construir espacios en donde se promueva la 
participación proactiva de las empresas en beneficio de la sociedad. 
 
Puebla registra el 4.5% del total de Empresas Socialmente Responsables en México 

https://www.efinf.com/clipviewer/117e11931422dfc8c9ea6558699c91b9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e155ca90cfa1a33d72083e8614d94ad8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/24d8b24fef1f541b7e83f510ba14f6d5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e1487c117869ad7bf48da5be79fcdf04?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0564bacce279ab86737a511052f02be8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/110b8ea2f763cee3c11e733f1b1ef0e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/110b8ea2f763cee3c11e733f1b1ef0e1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/26e1f1aab6ce117fab121bec3b49d6fc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/284265d6350cb9a3a5d68dde66b25d87?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e5be5387c8d72659006095e01f86d44?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6284307576b6d15e29982ac252eef781?file


 

 

(2024-08-28, José Alberto Pérez, Milenio (sitio), )  

Del total de Empresas Socialmente Responsables que hay en todo el país, en Puebla solo se 
encuentra el 4.5 por ciento, así lo informó Patricio Zorrilla Ibarra, presidente de Grupo Proactivo 
encargados de entregar este distintivo. En alusión a esta iniciativa, el presidente de CMIC, 
Gustavo Vargas, anunció que desde esta cúpula empresarial se llevará a cabo un reciclatón para 
captar todos los electrodomésticos que ya no usa la ciudadanía y darles una nueva vida, poniendo 
así el ejemplo del reciclaje. 
 
CMIC y Colegio de Ingenieros se unen para reforzar la construcción en Yucatán 

(2024-08-29, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán y el Colegio de 
Ingenieros Civiles de Yucatán (CICY) firmaron un importante convenio de colaboración el 
miércoles 28 de agosto. Este acuerdo, firmado por Raúl Monforte González, Presidente de la 
CMIC, y Carlos Estrella Escalante, presidente del CICY, busca fortalecer los vínculos entre 
ambas instituciones y optimizar el uso de recursos humanos y materiales en la industria de la 
construcción. 

Estamos Aquí YUC (sitio),  
 
Paridad peso-dólar encarece el cemento y acero en Veracruz 

(2024-08-28, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

La paridad peso-dólar ha generado un aumento en los precios de los materiales y maquinaria 
para la construcción en Veracruz. Jorge Alardín Córdoba, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, advirtió que los aumentos podrían afectar 
el costo final de las obras a mediano plazo. Entre los materiales más afectados están el acero y 
el cemento, que son esenciales para cualquier obra. Además, otros elementos básicos como 
ciertas pinturas también han sufrido aumentos significativos. 
 
¿Cómo afectará la nueva ley a los agentes inmobiliarios en Guanajuato? 

(2024-08-28, Redacción, Correo GTO (sitio), )  

Al discutir la ley que regula a los agentes inmobiliarios en Guanajuato, el presidente de 
CONCAMIN Bajío Ismael Placencia Núñez dijo que la propuesta tendría afectaciones en diversos 
sectores más allá de los agentes inmobiliarios, además de que existen diferentes ámbitos en 
dicho sector y que cada uno tienen diferentes necesidades; propuso una certificación por 
especialidad. Roberto Rodríguez Deschamps y Oscar Macías Jasso representantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; y Héctor Rodríguez Velázquez, 
presidente COPARMEX Zona Metropolitana León; compartieron las opiniones de los 
representantes de CANADEVI al argumentar que debe ser una ley que solo regule a los agentes 
inmobiliarios y que existen demasiados errores de fondo en la propuesta. 
 
Empresarios lamentan la pausa diplomática con EE.UU. y Canadá 

(2024-08-29, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

Al firmar un convenio de colaboración entre la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y el Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán A. C., el dirigente de los 
constructores en la entidad, Raúl Monforte González, lamentó la pausa diplomática que tendrá 
México con Estados Unidos y Canadá, a causa de la reforma del Poder Judicial, ya que, dijo, no 
deben tomarse acciones que interrumpan los enlaces. 
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Inventario industrial en Jalisco creció 1.3 millones de m² en un año 

(2024-08-29, Redacción, El Economista, . 34)  

A un año de haber iniciado la Cruzada Estatal por los Parques Industriales, Jalisco creció 1.3 
millones de metros cuadrados su inventario industrial; actualmente tiene 198,155 metros 
cuadrados disponibles para renta y 438,000 metros cuadrados (m²) en construcción, de los cuales 
85,000 están prearrendados, informó la vicepresidenta de la Asociación de Parques Industriales 
del Estado de Jalisco (APIEJ), Marian Garibay. La Asociación de Parques Industriales firmó un 
convenio de colaboración con la CMIC para mejorar las prácticas constructivas dentro de los 
desarrollos industriales y facilitar el acceso a capacitaciones y certificaciones. 
 
Las Cosas de la Ciudad; ahora salió a relucir que el Rector Alejandro Zermeño es cómplice 
de la directora del CIU en un negocio de venta de libros 

(2024-08-29, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

Luego de la crisis hídrica que azotó al estado potosino en meses pasados y con el fin de buscar 
consensos para una mejor gestión del agua en San Luis Potosí, el director local de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), Joel Félix Díaz, presentó un panorama sobre la situación actual 
del vital líquido en el estado a los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Si bien, se puede destacar que este es un primer paso para emprender 
proyectos a favor de la ciudadanía y del abasto del vital líquido, se requiere de la suma de 
voluntades para conseguir mejores resultados y evitar que se vuelvan a presentar complicaciones 
en un tema tan relevante. 
 
Gobierno de la Ciudad De México y sector empresarial trabajarán conjuntamente para 
impulsar crecimiento económico de la capital 
(2024-08-28, Redacción, News México (Sitio), )  

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada Molina, se reunió este miércoles con integrantes de 
las Cámaras y Asociaciones Empresariales de la Ciudad de México y los convocó a trabajar 
conjuntamente por el bienestar y crecimiento económico de la capital. En el encuentro 
participaron el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes; el 
presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (Canaco), José de Jesús 
Rodríguez; el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles del Valle de México, Carlos 
Dopazo; el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi) Valle de México, Leopoldo Hirschhorn; el presidente ejecutivo de la 
Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (Antad), Diego Cosío; el 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de 
México, Adalberto Ortíz, y la presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Ciudad de México, Marcela Heredia. 
 
Refuerzan al sector de la construcción en Yucatán 

(2024-08-28, Edwin Farfán, Por Esto QROO (sitio), )  

Se llevó a cabo la firma de un convenio de colaboración entre la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción y el Colegio de Ingenieros Civiles de Yucatán, con el objetivo de 
impulsar acuerdos que refuercen la cadena de valor de la industria en la entidad. A pesar de que 
por muchos años tenemos una amistad y una hermandad hoy adicionalmente se hace 
formalmente una firma de cooperación entre el Presidente de la CMIC, Raúl Monforte González 
y el presidente del Colegio Carlos Estrella Escalante. 
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Crece inventario de parques industriales en Jalisco 

(2024-08-28, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), )  

Luego de un año de la puesta en marcha de la Cruzada Estatal para el Desarrollo de Parques 
Industriales (APIEJ), la entidad creció 1.39 millones de metros cuadrados en el inventario 
industrial de Jalisco. El objetivo de la Mesa de Proveeduría es identificar la principal problemática 
que enfrentan los desarrolladores al momento de buscar y trabajar con los diferentes 
proveedores. En esta mesa se contó con la Cámara de la Industria de la Construcción, CMIC, 
con sus principales proveedores certificados, a fin de firmar un convenio de colaboración para 
mejorar las prácticas de construcción dentro de los parques industriales, facilitar el acceso a 
capacitaciones y certificaciones, y promover el uso de tecnologías sostenibles. 
 
Tramos restantes complican tiempos del Tren Maya 

(2024-08-29, Redacción, El Economista (sitio), )  

Los retos técnicos en la ejecución de infraestructura del actual sexenio se hicieron evidentes en 
un par de proyectos estratégicos en el sureste mexicano: los tramos 6 y 7 del Tren Maya (a cargo 
de ingenieros militares de Tulum a Escárcega) y el puente vehicular Nichupté (en construcción 
por parte de ICA). Josué Osmani Palomo Colín, empresario integrante de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) y tesorero de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) en Chetumal, aseguró que el proyecto no estará listo sino hasta 
mediados del 2025. 

 

Pide CNA a CMIC que obras permitan captación y ahorro de agua 

(2024-08-29, Redacción, Huasteca Hoy SLP (sitio), )  

Con el fin de buscar consensos para una mejor gestión del agua en esta entidad federativa, el 
director local de la Comisión Nacional del Agua (CNA) en San Luís Potosí, Joel Félix Díaz, 
presentó un panorama sobre la situación actual del agua en el estado a los integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de la entidad. Al finalizar la 
presentación, se llevó a cabo un intercambio de opiniones entre los diversos agremiados y las 
autoridades de la CNA, donde el director local agradeció al presidente delegacional de la CMIC, 
Juan Manuel Pérez Herrera, por la invitación y por el interés, informó la dependencia. 

Pulso SLP (sitio),  
 
Junta Municipal de Catastro autoriza actualización de los valores catastrales en 
ReynosaGobiernoMunicipalDeReynosaJuntosVolamosMásAlto 

(2024-08-29, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), )  

La Junta Municipal de Catastro de Reynosa aprobó la actualización de los valores catastrales en 
la ciudad, tras una sesión de análisis y debate celebrada el día 26 de agosto. La reunión, que 
tuvo lugar en las instalaciones del Instituto Reynosense para la Cultura y las Artes, IRCA, contó 
con la participación activa de representantes de la sociedad civil que forman parte de este órgano. 
Parte de los integrantes de la Junta Municipal de Catastro: Federico Alanis Peña, por la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación; Gildardo López Hinojosa, por la Cámara Nacional 
de Comercio, Servicios y Turismo de Reynosa, y Guillermo Acebo Salman, por la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción. 

Buro Periodístico Online, La Dosis Diaria TAMPS (sitio),  
 
Demanda CMIC ampliar investigaciones sobre el "fraude del siglo" a Pensiones 
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(2024-08-29, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

Para descartar más afectaciones a los fondos públicos, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, Juan Manuel Pérez Herrera, hizo un llamado al actual Gobierno 
del Estado, a que amplíen las investigaciones en el caso de Pensiones del Estado, y en todas las 
dependencias, luego de conocer que se detectaron más de mil millones de pesos invertidos a 
través de una presunta empresa fantasma estadounidense. Expresó su preocupación ante las 
recientes revelaciones de Pensiones y resaltó la importancia de que se investigue no solo en este 
ámbito, sino que se amplíe a todas las dependencias a fin de que se tenga la certeza de que los 
recursos públicos se están utilizando de la mejor manera posible y, desde luego, en beneficio de 
los potosinos, ello, con la finalidad de que se ponga fin y se sancionen las malas prácticas que, 
durante años, se cometieron a costa del erario público. 
 
La Voz de... Construcción, un pilar del desarrollo 

(2024-08-29, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Juan Manuel 
Pérez Herrera, señaló que como cámara empresarial, la CMIC está lista para presentar a la 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, un conjunto de proyectos que se han estado 
consensando desde que inició el proceso electoral entre todas las delegaciones; se trata de 
proyectos estratégicos que tienen la finalidad de beneficiar al país con una mirada internacional. 
 
EN LOS PASILLOS 

(2024-08-29, Redacción, Capital Coahuila COAH (sitio), )  

La Unión de Organismos Empresariales de la Región Sureste rechazó la sobrerrepresentación 
legislativa de Morena y sus aliados, hicieron un frente sólido con su presencia Alfredo López de 
COPARMEX, Eduardo Garza de CANACINTRA, Alejandro Pepi de la CANACO Saltillo y Antonio 
Dorbecker, presidente de la Cámara de la Propiedad Inmobiliaria, además de Diego Gándara, 
presidente de la Asociación de Industriales y Empresarios de Ramos Arizpe; Jorge Verduzco de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Coahuila y Sara Arizpe directora 
del Consejo Cívico de las Instituciones de Coahuila. 
 
Busca CONAGUA consensos para una mejor gestión del agua en SLP 

(2024-08-29, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

Con el fin de buscar consensos para una mejor gestión del agua en San Luis Potosí, el director 
local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Joel Félix Díaz, presentó un panorama sobre 
la situación actual del vital líquido en el estado a los integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Félix Díaz planteó a los constructores (CMIC) promover 
que, al momento de realizar sus obras en vialidades, se coloquen adoquines o pisos permeables 
que permitan que al presentarse lluvias éstas se infiltren y ayuden en la recarga del acuífero. 
Cabe destacar que durante la reunión estuvo, el presidente delegacional de la CMIC, Juan 
Manuel Pérez Herrera, y miembros de esta cámara empresarial. 
 
Aplausos para Nuevo Laredo: CMIC Tamaulipas elogia el impulso en obra pública 

(2024-08-29, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

Durante su reciente visita a Nuevo Laredo, Pablo Eduardo Aro, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, resaltó el notable 
progreso en la obra pública impulsado por la administración de la alcaldesa Carmen Lilia 
Canturosas Villarreal. Aro subrayó la excelente colaboración entre los tres niveles de gobierno y 
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la CMIC. Además, destacó que las licitaciones se manejan de manera eficaz para que los 
miembros de la cámara aporten al desarrollo local. 
 
La paridad peso-dólar encarece materiales de construcción y maquinaria en Veracruz 

(2024-08-29, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

La reciente fluctuación en la paridad peso-dólar ha generado un incremento en el precio de los 
materiales de construcción y maquinaria en Veracruz, según Jorge Alardín Córdoba, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz. El 
tema del tipo de cambio y las variaciones que se están suscitando generan incertidumbre entre 
la proveeduría de los materiales de la construcción y es un efecto en cascada que genera que 
los presupuestos varíen y los costos internos que se tienen para algunos trabajos también 
incrementen, destacó Alardín. 

Imagen de Veracruz VER (sitio), XEU (Sitio),  
 
Romper con EU y Canadá sería un 'balazo en el pie': IP coahuilense 

(2024-08-29, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), )  

Ante la pausa en las relaciones con las embajadas de Estados Unidos y Canadá que anunció el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, el sector privado local consideró que económicamente 
esto puede afectar a México y a Coahuila a nivel de exportaciones, flujo de efectivo, 
comercialización e incluso empleo, por lo que lo calificaron como "un balazo en el pie". El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Coahuila 
Sureste, Jorge Verduzco Rosán González manifestó que esto es peligroso y el presidente debe 
tener cuidado en no dejarle un ambiente ríspido a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
Gobierno destina 8 mdp diarios a obra pública: SOP 

(2024-08-29, Redacción, Olegario SIN (sitio), )  

Gobierno del Estado destina a obra pública un promedio de 8 millones de pesos diarios, informó 
el Secretario de Obras Públicas, Raúl Montero Zamudio. En reunión con integrantes de CMIC 
que preside Emilio Contreras Mendoza, el titular de la SOP destacó que en carreteras se tiene 
buen avance en pavimentación, se han realizado obras de rehabilitación de carreteras, además 
de obras hidráulicas y pavimentación de calles. 

Goyo 310 SIN (Sitio), El Tiempo de Sinaloa SIN (sitio), Por los Pasillos SIN (Sitio), Ética Comunica SIN (sitio), Qué pasa en 
Mazatlán SIN (sitio), Núcleo Informativo SIN (sitio), Reflectores MX SIN (sitio), Satélite Online SIN (sitio),  
 
Quedamos a deber: directora de SICT 

(2024-08-29, Orlando Chávez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La directora del Centro de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 
(SICT), Imelda Guerra, aceptó que la dependencia quedó a deber en mantenimiento de las 
carreteras a su cargo, debido a que a la fecha la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
no ha liberado los 420 millones de pesos presupuestados para este año. Desde febrero fue 
detenido el recurso. A finales de febrero, Julio Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reveló que la SICT canceló 23 licitaciones 
para conservación rutinaria y 12 para conservación periódica de tramos carreteros por alrededor 
de 400 millones de pesos. 
 
Trabajarán de la mano con el nuevo Ayuntamiento  
(2024-08-29, José Salazar, YUC Milenio Novedades, . 4)  
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Los empresarios del sector de la construcción afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Yucatán trabajarán de manera coordinada con el Ayuntamiento de 
Mérida 2024-2027 que encabezará Cecilia Patrón Laviada en temas de infraestructura, 
transparencias en las licitaciones de obra pública, entre otros que están en la agenda de la 
Industria de la Construcción en la entidad. 
 
Construcción sin recuperar niveles prepandemia, aunque repunta obra estatal 
(2024-08-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla, 

Gustavo Vargas Constantini, resaltó un crecimiento en el valor de producción de la infraestructura 
pública por parte del gobierno estatal, tanto en la zona metropolitana como en el interior de la 
entidad. Hizo un llamado al gobierno federal para que invierta en la conservación de la red 
carretera estatal, involucrando a constructores responsables y con ética, pues hay afectaciones 
en la infraestructura de autopistas y caminos federales. 
 
Se reúne Conagua con agremiados de la CMIC 

(2024-08-28, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Con el fin de buscar consensos para una mejor gestión del agua en esta entidad federativa, el 
director local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en San Luís Potosí, Joel Félix Díaz, 
presentó un panorama sobre la situación actual del agua en el estado a los integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de la entidad potosina. Al finalizar 
la presentación, se llevó a cabo un productivo intercambio de opiniones entre los diversos 
agremiados y las autoridades de la Conagua, donde el director local agradeció al presidente 
delegacional de la CMIC, Juan Manuel Pérez Herrera, por la invitación y por el interés de sus 
integrantes en pro del recurso hídrico de San Luís Potosí. 
 
CMIC, promotor de la responsabilidad social empresarial 
(2024-08-28, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio), )  

Más que una tendencia, la Responsabilidad Social Empresarial es un compromiso desde las 
empresas la sociedad, para sus clientes, colaboradores y también hacia el medioambiente, 
destacó Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción de Puebla. Vargas Constantini señaló que la Responsabilidad Social 
Empresarial no solo contribuye al desarrollo de las comunidades, sino que también fortalece el 
prestigio y la competitividad de las empresas en el mercado, ya que las organizaciones que 
implementan prácticas responsables se posicionan como líderes en sus sectores, generando 
confianza y lealtad entre sus clientes y empleados. 
 
Aumenta demanda de espacios para desarrollo de parques industriales en Tijuana 

(2024-08-28, Redacción, Infobaja BC (sitio), )  

La creciente demanda de espacios industriales en Tijuana ha abierto nuevas oportunidades para 
la industria de la construcción, especialmente en los sectores logístico, fulfillment y de 
distribución. Así lo destacó Carlos Jaramillo Silva, CEO de Vía Capital y presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, durante la reunión mensual de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana. Por su parte, el Ing. Gabriel Vizcaíno, 
presidente de CMIC Tijuana, subrayó la importancia de que los contratistas locales participen 
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activamente en los desarrollos industriales, destacando que es un momento oportuno para 
expandir su enfoque hacia obras privadas y aprovechar las inversiones en curso en el sector. 
 
Con "Mujeres Trabajando" Margarita Moreno ha apoyado a más de 900 emprendedoras 

(2024-08-28, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

La presidenta municipal hizo entrega de los certificados del curso de pintura y resane a 14 
mujeres que recibieron capacitación especializada por parte de CMIC Colima. El programa 
"Mujeres Trabajando" es uno de los programas que fueron evaluados por el Comité Técnico del 
Premio Nacional "Bueno Gobierno", que hicieron posible la elección de Margarita Moreno como 
la mejor alcalde del país en 2024 una vez que esta acción ha logrado apoyara a 910 mujeres de 
la capital colimense para que, mediante el financiamiento o capacitación, puedan emprender 
proyectos productivos. 
 
Un Oscar a mejor actuación 

(2024-08-28, Redacción, La Verdad TAMPS (sitio), )  

EN LA FRONTERA... La alcaldesa de Nuevo Laredo, CARMEN LILIA CANTUROSAS 
VILLARREAL, fue reconocida por el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, PABLO EDUARDO ARO, enalteciendo el trabajo 
realizado en materia de obra pública. Reiteró que en Nuevo Laredo se está trabajando de la mejor 
manera, ejerciendo correctamente los presupuestos de obra pública y entregando proyectos bien 
hechos por constructores locales, lo que contribuye al buen momento económico y eso ha sido 
posible gracias a CARMEN LILIA. 

Noticias de Tampico TAMS (sitio), Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Recibe STPS constancia como agente capacitador externo en habilidades laborales DC3 

(2024-08-28, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, recibió la constancia que la acredita 
como agente capacitador externo por parte del Gobierno Federal, con lo que se podrá otorgar la 
constancia de habilidades laborales DC3 con validez oficial por un año y para eso se cuenta con 
instructores capacitados para impartir cursos, talleres y normas oficiales mexicanas entre otras. 
A este evento asistió además Iván Karim Rocha Picazo, titular de la oficina de representación 
federal del Trabajo en Ciudad Victoria, Elíseo Castillo Tejeda asesor de la Secretaría General de 
Gobierno, el subsecretario de Empleo y Previsión Social Abelardo Flores Mendoza, así como el 
subsecretario de Trabajo y Conciliación Mario Mireles Salas y, representantes de CANACINTRA, 
CANACO y CMIC. 

 
Rechaza con firmeza IP de Coahuila sobrerrepresentación de MORENA en el Congreso de 
la Unión 

(2024-08-28, Ángel Aguilar, El Heraldo de Saltillo (sitio), )  

Este miércoles, los presidentes de las organizaciones pertenecientes a la Unión de Organismos 
Empresariales Coahuila Sureste (UOECCS) encabezaron una rueda de prensa en la que 
rechazaron con firmeza la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a la 
sobrerrepresentación de MORENA y sus aliados en la Cámara de Diputados. Igualmente, 
encabezaron este evento Diego Gándara Cavazos presidente de la Asociación de Industriales y 
Empresarios de Ramos Arizpe (AIERA), de Jorge Verduzco Rosan González, de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Coahuila (CMIC), de José Eduardo Garza 
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Valdés, secretario de la UOECS, y de Sara Martha Arizpe Rramos, presidente del Consejo Cívico 
de las Instituciones de Coahuila (CCIC). 
 
Ser una Empresa Socialmente Responsable es un compromiso y no moda: Gustavo David 
Vargas Constantini 
(2024-08-28, Redacción, Aliados 17 PUE (Sitio), )  

Más que una tendencia, la Responsabilidad Social Empresarial es un compromiso desde las 
empresas la sociedad, para sus clientes, colaboradores y también hacia el medio ambiente, 
destacó Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción de Puebla. Por segundo año consecutivo CMIC Puebla destaca por ser una 
institución promotora de la Responsabilidad Social acercando el marco legal, las herramientas y 
la orientación necesaria para que las empresas del sector de la construcción se preparen y 
puedan alcanzar el distintivo ESR que otorga el Centro Mexicano de la Filantropía (CEMEFI) 
semestralmente. 
 
CMIC felicita a Nuevo Laredo por su ambiciosa inversión en infraestructura 

(2024-08-28, Redacción, El Sol de Tampico (sitio), )  

La delegación estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) felicitó 
al norte de Tamaulipas por el trabajo que se está efectuando en materia de obra pública en el 
municipio de Nuevo Laredo. "Actualmente los miembros de la Cámara están trabajando en los 
parques y plazas, vialidades, programación para techumbres y en infraestructura educativa, sé 
que harán un gran trabajo y continuaremos colaborando con el municipio encabezado por 
Carmen Lilia Canturosas Villareal", manifestó Pablo Eduardo Aro, presidente del CMIC 
delegación Tamaulipas. 
 
RECONOCE PRESIDENTE DE CMIC TAMAULIPAS INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA DE 
NUEVO LAREDO 

(2024-08-28, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

En una gira de trabajo por Nuevo Laredo, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Aro, enalteció el trabajo 
realizado en materia de obra pública que se ha realizado durante el Gobierno Municipal que 
encabeza la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal. El Presidente de la CMIC Tamaulipas 
destacó que existe una buena relación con los tres órdenes de gobierno y que trabajan en 
conjunto con licitaciones para que los miembros de la cámara contribuyan y aporten al desarrollo 
del municipio. 
 
Firman convenio CMIC NL e Interpuerto  
(2024-08-28, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Con el objetivo de crear una vinculación entre las empresas afiliadas a la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, delegación Nuevo León (CMIC), con las compañías que se 
instalarán en el complejo industrial del Interpuerto, ambos organismos firmaron un convenio de 
colaboración. El acuerdo también abarca la proveeduría de formación y adiestramiento de 
personal por parte del Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción que pertenece 
a CMIC. El Presidente de CMIC del Estado reiteró a los directivos del complejo el apoyo de la 
Cámara para "fortalecer y seguir creciendo ese parque industrial". 
 
Líder de CMIC solicita ampliar investigaciones en caso de pensiones 
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(2024-08-28, Redacción, Prueba Nancy autores, Emsa Valles SLP (sitio), )  

Para descartar más afectaciones a los fondos públicos, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, Juan Manuel Pérez Herrera, hizo 
un llamado al actual Gobierno del Estado, a que amplíen las investigaciones en el caso de 
Pensiones del Estado, y en todas las dependencias, luego de conocer que se detectaron más de 
mil millones de pesos invertidos a través de una presunta empresa fantasma estadounidense. 

Potosinoticias SLP (sitio), El Heraldo de San Luis SLP (sitio), Zunonotica SLP (Sitio), Plano Informativo SLP (sitio), Contra 
Réplica SLP (sitio), Mi Rioverde SLP (sitio), Frontal Noticias SLP (sitio), MG Noticias QRO (sitio), Pulso SLP (sitio), Imparcial 
en Línea SLP (sitio),  
 
Conagua Presenta Estrategias para la Gestión del Agua en San Luis Potosí 
(2024-08-28, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )  

En un encuentro con los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de San Luis Potosí, el director local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Joel 
Félix Díaz, presentó un panorama detallado sobre la situación hídrica del estado y propuso 
estrategias para mejorar la gestión del agua en la región. Félix Díaz agradeció al presidente 
delegacional de la CMIC, Juan Manuel Pérez Herrera, por la invitación y el interés en las 
estrategias para el manejo sostenible del recurso hídrico en San Luis Potosí. 
 
Recibe STPS constancia como agente capacitador en habilidades laborales DC3 

(2024-08-28, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, recibió la constancia que la acredita 
como agente capacitador externo por parte del Gobierno Federal, con lo que se podrá otorgar la 
constancia de habilidades laborales DC3 con validez oficial por un año y para eso se cuenta con 
instructores capacitados para impartir cursos, talleres y normas oficiales mexicanas entre otras. 
A este evento asistió además Iván Karim Rocha Picazo, titular de la oficina de representación 
federal del Trabajo en Ciudad Victoria, Elíseo Castillo Tejeda asesor de la Secretaría General de 
Gobierno, el subsecretario de Empleo y Previsión Social Abelardo Flores Mendoza, así como el 
subsecretario de Trabajo y Conciliación Mario Mireles Salas y, representantes de CANACINTRA, 
CANACO y CMIC. 

Ultimas Noticias TAMPS (sitio),  
 
Visualizan constructores oportunidades en el desarrollo de parques industriales 

(2024-08-28, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

La industria de la construcción tiene un importante abanico de oportunidades en el mercado 
inmobiliario industrial, ya que se estima que para los próximos cinco años se desarrollarán 
alrededor de 1,000 hectáreas en Tijuana y su zona metropolitana. Así lo indicó el Lic. Carlos 
Jaramillo Silva, CEO de Vía Capital y presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 
Tijuana, quien estuvo como invitado en la junta mensual de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, que preside el Ing. Gabriel 
Vizcaíno. 
 
Gobierno de Sinaloa gasta $8 millones diarios en obra pública 

(2024-08-28, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )  

El Gobierno de Sinaloa destina a obra pública un promedio de 8 millones de pesos diarios, 
informó el Secretario de Obras Públicas, Raúl Montero Zamudio. En reunión con integrantes de 
Camara Mexicana de la Industria de la Construcción, que en Culiacán preside Emilio Contreras 
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Mendoza, el funcionario destacó que en carreteras se tiene buen avance en pavimentación, se 
han realizado obras de rehabilitación de carreteras, además de obras hidráulicas y pavimentación 
de calles. 
 
Reconoce Presidente de CMIC inversión en obra pública de NLD 

(2024-08-28, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

En una gira de trabajo por Nuevo Laredo, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Aro, enalteció el trabajo 
realizado en materia de obra pública que se ha realizado durante el Gobierno Municipal que 
encabeza la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal. El Presidente de la CMIC Tamaulipas 
destacó que existe una buena relación con los tres órdenes de gobierno y que trabajan en 
conjunto con licitaciones para que los miembros de la cámara contribuyan y aporten al desarrollo 
del municipio. 
 
Se reúne Conagua con agremiados de la CMIC en San Luis Potosí 
(2024-08-28, Redacción, Prueba Nancy autores, Emsa Valles SLP (sitio), )  

Con el fin de buscar consensos para una mejor gestión del agua en esta entidad federativa, el 
director local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en San Luís Potosí, Joel Félix Díaz, 
presentó un panorama sobre la situación actual del agua en el estado a los integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de la entidad potosina. Al finalizar 
la presentación, se llevó a cabo un productivo intercambio de opiniones entre los diversos 
agremiados y las autoridades de la Conagua, donde el director local agradeció al presidente 
delegacional de la CMIC, Juan Manuel Pérez Herrera, por la invitación y por el interés de sus 
integrantes en pro del recurso hídrico de San Luís Potosí. 
 
LETRAS PROHIBIDAS 

(2024-08-28, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

La alcaldesa de Nuevo Laredo, CARMEN LILIA CANTUROSAS VILLARREAL, fue reconocida 
por el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tamaulipas, PABLO EDUARDO ARO, enalteciendo el trabajo realizado en materia de obra 
pública. Reiteró que en Nuevo Laredo se está trabajando de la mejor manera, ejerciendo 
correctamente los presupuestos de obra pública y entregando proyectos bien hechos por 
constructores locales, lo que contribuye al buen momento económico y eso ha sido posible 
gracias a CARMEN LILIA. 

Daisy Herrera TAMP (sitio),  
 
Llevan más de 200 proyectos para el Presupuesto Participativo 2025; esperan llegar a 450 

(2024-08-28, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

De acuerdo con la directora de Desarrollo Humano y Educación, Mónica Herrera Villanueva, 
llevan registrados más de 200 proyectos para competir en el Presupuesto Participativo 2025, del 
cual, fue ampliada la convocatoria para permitir a los ciudadanos entregar sus proyectos. Esto 
debido a que muchos ciudadanos estuvieron acudiendo por asesorías a la Cámara Mexicana de 
la Industria y la Construcción (CMIC), para estructurar sus proyectos de manera correcta. 
 
Reconoce presidente de CMIC Tamaulipas inversión en obra pública de Nuevo Laredo 

(2024-08-28, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  
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En una gira de trabajo por Nuevo Laredo, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) delegación Tamaulipas, Pablo Eduardo Aro, enalteció el trabajo 
realizado en materia de obra pública que se ha realizado durante el Gobierno Municipal que 
encabeza la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal. El Presidente de la CMIC Tamaulipas 
destacó que existe una buena relación con los tres órdenes de gobierno y que trabajan en 
conjunto con licitaciones para que los miembros de la cámara contribuyan y aporten al desarrollo 
del municipio. 

Buro Periodístico Online,  
 
CMIC, CANACINTRA, AMPI y Grupo Proactivo invitan a más empresas a obtener su 
distintivo ESR 

(2024-08-28, Redacción, Callejero PUE (Sitio), )  

Más que una tendencia, la Responsabilidad Social Empresarial es un compromiso desde las 
empresas la sociedad, para sus clientes, colaboradores y también hacia el medio ambiente, 
destacó Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción de Puebla. Por segundo año consecutivo CMIC Puebla destaca por ser una 
institución promotora de la Responsabilidad Social acercando el marco legal, las herramientas y 
la orientación necesaria para que las empresas del sector de la construcción se preparen y 
puedan alcanzar el distintivo ESR que otorga el Centro Mexicano de la Filantropía (CEMEFI) 
semestralmente. 
 
Recibe STPS constancia como agente capacitador externo en habilidades laborales DC3 

(2024-08-28, Redacción, 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Tamaulipas, recibió la constancia que la acredita 
como agente capacitador externo por parte del Gobierno Federal, con lo que se podrá otorgar la 
constancia de habilidades laborales DC3 con validez oficial por un año y para eso se cuenta con 
instructores capacitados para impartir cursos, talleres y normas oficiales mexicanas entre otras. 
A este evento asistió además Iván Karim Rocha Picazo, titular de la oficina de representación 
federal del Trabajo en Ciudad Victoria, Elíseo Castillo Tejeda asesor de la Secretaría General de 
Gobierno, el subsecretario de Empleo y Previsión Social Abelardo Flores Mendoza, así como el 
subsecretario de Trabajo y Conciliación Mario Mireles Salas y, representantes de CANACINTRA, 
CANACO y CMIC. 
 
Cumple Tey Gutiérrez entrega de 2.8 km de repavimentación en Av. Ma. Ahumada 

(2024-08-28, Colima Noticias Facebook, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Presidenta Tey Gutiérrez Andrade entregó la obra de 2.8 kilómetros de repavimentación con 
asfalto en ambos sentidos de circulación de las avenidas María Ahumada de Gómez y 
Tecnológico, desde la avenida Enrique Corona Morfín hasta la calle Cuyutlán. Julio Lugo Barriga, 
presidente en Colima de la Cámara Nacional de la Industria Mexicana de la Construcción, destacó 
que a nivel nacional hay un problema muy serio con las carreteras al estar prácticamente 
destruidas, por eso "ver el compromiso que la Presidenta asume al intervenir una vialidad tan 
importante, es digno de reconocerse, pues a nivel federal no existe un presupuesto para el 
mantenimiento de vialidades". 
 
Firman convenio de colaboración la CMIC y el Colegio de Ingenieros de Yucatán 

(2024-08-28, David Domínguez Massa, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  
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Para sumar esfuerzos que coadyuven a cuidar los entornos, contribuir a mejores inversiones 
públicas, y mejorar la calidad de vida de las y los yucatecos, la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Yucatán y el Colegio de Ingenieros Civiles firmaron un convenio 
de colaboración, para formalizar los trabajos que ya realizan ambas instituciones en la entidad. 
"Es muy enorme el caudal de todo lo que podemos hacer juntos, algunas incluso ya las venimos 
haciendo, para reforzar y tener mejores resultados de los trabajos que realizamos en la industria 
de la construcción, y en beneficio también de la población", expresó Raúl Monforte González, 
Presidente de la CMIC en la entidad. 

CONSTRUCCIÓN 
 
Oficializan medida parcial sobre vivienda en renta en CDMX 

(2024-08-28, Selene Velasco, Reforma.com (sitio), )  

El Gobierno de la Ciudad de México oficializó la medida parcial sobre vivienda en renta. En la 
Gaceta Oficial se publicaron las modificaciones al Código Civil, mismas que han sido 
cuestionadas por especialistas y diputados, al señalar que son insuficientes para atender la 
problemática de vivienda en renta que existe en la Capital del País. Según las modificaciones se 
deberá elaborar el programa institucional de vivienda de interés social y popular en términos de 
lo establecido por la Ley de Planeación del Desarrollo del Distrito Federal. 
 
Desconfianza para invertir, reto del próximo gobierno 

(2024-08-29, Rubén Migueles Tenorio, El Universal (sitio), )  

Frente a la desaceleración económica y la creciente incertidumbre derivada de la confrontación 
entre los poderes Ejecutivo y Judicial, uno de los principales retos para el gobierno entrante de 
Claudia Sheinbaum será reducir la incertidumbre y recuperar la confianza en el país a 
inversionistas nacionales y extranjeros, dijeron especialistas. La siguiente administración deberá 
generar las condiciones más propicias que lleven a una mayor inversión privada, para aprovechar 
al máximo el potencial de las oportunidades que representan para México las tendencias de la 
relocalización (nearshoring), advirtió Iván Arias, director de Estudios Económicos de 
CitiBanamex. 
 
Familias de escasos recursos serán prioridad en nueva Ley de Vivienda en CDMX. 
(2024-08-28, Lénika Ávila, 1060 Radio Educación, )  

Las familias de escasos recursos serán prioridad en la nueva Ley de Vivienda para la Ciudad de 
México, para que puedan adquirir una casa habitación o, en su caso, acceder a rentas pagables, 
así lo aseguraron autoridades capitalinas. La Gaceta Oficial de la Ciudad de México publica las 
modificaciones al Código Civil y a la Ley de Vivienda local, que establece el aumento de la 
vivienda en renta no debe superar el porcentaje de inflación reportado el año anterior por el Banco 
de México. El gobierno local se compromete a promover la construcción de viviendas de 
arrendamiento para apoyar a las familias de escasos recursos. Con ello se busca frenar el alza 
excesiva de las rentas en viviendas, recordó el jefe de Gobierno, Martí Batres. 
 
Cemex y la Fundación Ellen MacArthur aceleran la transición a una economía circular en 
la construcción 

(2024-08-28, Redacción, FIN Ganar-Ganar, )  

En México hay importantes iniciativas hacia una economía circular para la industria, tanto en el 
sector público como privado. Recientemente, Cemex se ha asociado con la Fundación Ellen 
MacArthur para acelerar sus esfuerzos. Con ese hecho, la empresa continuará integrando y 
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escalando los principios de este modelo económico en la cadena de suministro del cemento, 
concreto y agregados. A través de su negocio Regenera, aprovecha la investigación basada en 
la ciencia, la promoción e iniciativas de creación de coaliciones para impulsar la circularidad en 
el sector de los materiales de construcción. 
 
Gobiernos ponen trabas para municipalizar fraccionamientos: Canadevih 

(2024-08-29, Redacción, El Sol de Hidalgo (sitio), )  

Para el presidente estatal de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevih), Miguel Ángel Jiménez Alvarado, desde el momento que una vivienda es 
sujeta de impuesto predial, ya está municipalizada, y son los cabildos los que retrasan ese 
proceso para los fraccionamientos porque les genera un aumento de responsabilidades en 
servicios de seguridad, recolección de basura, pavimentación, etcétera. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Amenaza a México grado de inversión 

(2024-08-29, Sergio Ángeles, Reforma, . 1)  

Un cambio en el grado de inversión de México aumentaría las tasas de interés, inhibiría las 
inversiones en el país y reduciría el espacio fiscal, advirtieron especialistas. El riesgo de que 
México le recorte la calificación crediticia está latente ante un mayor déficit público, provocado 
por la continuidad del gasto del Gobierno en programas sociales, la elevada deuda y la 
perspectiva de un menor crecimiento económico por efecto de las reformas en el Congreso, 
consideraron expertos consultados. 
 
Sheinbaum fija la ruta para la reforma judicial 
(2024-08-29, Antonio López, El Universal, . 1, 6)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, delineó a los diputados federales electos que 
integrarán la 66 Legislatura la ruta para la reforma al Poder Judicial de la Federación y explicó 
que la iniciativa presidencial se debe aprobar en septiembre próximo, porque en octubre se 
emitirá la convocatoria para la elección de jueces, magistrados y ministros, que se llevará a cabo 
en 2025. 
 
El Arte De Novelar // Luis García Montero, Premio Carlos Fuentes 2024 

(2024-08-29, Élmer Mendoza, El Universal, . 24)  

El mediodia que recibió el premio. Observé a Carlos Fuentes musitarle al oído e intercambiar una 
sonrisa de complicidad nacida del corazón. Los discursos fueron breves, brillantes y claros. Se 
destacó la importancia del Premio que lleva el nombre de uno de los cuatro pilares del Boom 
Latinoamericano. Silvia nos impresionó cuando recordó los nombres de todos los premiados. 
Realmente envidiable. García Montero inició su participación compartiendo una carta que le envió 
la entrañable Cristina Pacheco que nosllegó al corazón. Desde luego que mencionó a nuestra 
querida amiga Almudena Grandes y su relación con la obra de Carlos Fuentes. En algún 
momento señaló que entendía que el premio la poesía. Y claro, el jurado formado por Elena 
Poniatowska, Beatriz Espejo, Rosa Montero, Fernando Fernández y Élmer Mendoza, decidió que 
también era para el poeta. Un creador de cuerpo entero siempre presente en Latinoamérica. 
Luego de manifestar que era un honor recibir el reconocimiento, leyó el poema "Un idioma". que 
es una afirmación de lo que es, de lo que somos, en función de un idioma que nosda rostro 
identidad. 
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Habrá aplanadora de la 4T en el Congreso 

(2024-08-29, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

MORENA en el Senado sumó a dos chapulines perredistas y se quedó a un voto de la mayoría 
calificada, pero la alcanzará si un solo legislador de la oposición se ausenta en una sesión. El 
oficialismo podrá concretar reformas constitucionales en el Congreso de la Unión sin resistencia 
legislativa. 
 
Reforma judicial, en la primera quincena de septiembre: la 4T 

(2024-08-29, Milenio, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Ignacio Mier, próximo vicecoordinador de Morena en el Senado, adelantó que la iniciativa de 
reforma al Poder Judicial será aprobada antes de que concluya la primera quincena de 
septiembre. "Una vez que sea discutida en Cámara de Diputados llegará al Senado y, si nos 
ajustamos a los tiempos, durante la primera quincena de septiembre podrá ser aprobada", 
apuntó. 
 
Morena, a nada de la mayoría en el Senado 

(2024-08-29, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4)  

Los senadores electos del PRD, Araceli Saucedo y José Sabino Herrera Dagdug, se unieron al 
grupo parlamentario de Morena, dejando al bloque oficialista a un escaño de la mayoría calificada 
en el Senado. La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, estuvo presente en la reunión donde se 
hizo el anuncio. Líderes de la oposición criticaron a los senadores por abandonar a la oposición, 
mientras que el Tribunal Electoral ratificó la distribución de escaños plurinominales por parte del 
INE, otorgando a Morena y aliados la mayoría calificada en la Cámara de Diputados. 
 
4T toma todo  
(2024-08-29, Hector Ortega, El Heraldo de México, . 1,8)  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló con cuatro votos a favor 
y uno en contra la asignación de diputados de representación proporcional (plurinominales) para 
Morena aliados, y así obtienen mayoría calificada en la siguiente legislatura con un total de 364 
diputados en San Lázaro. 

 

 

 
"Metálico", el interés de Washington contra reforma judicial: AMLO 

(2024-08-29, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que podría haber un trasfondo económico 
en la intervención de Estados Unidos, a través de su embajador Ken Salazar, contra la reforma 
al Poder Judicial. En la mañanera de ayer, el mandatario aclaró que la pausa en las relaciones 
que planteó la víspera es exclusivamente con el embajador estadounidense y con el 
representante de Canadá en México, Graeme C. Clark—quien también criticó la reforma—y no 
con las naciones socias comerciales. 
 
Nuevo recorte Banxico a previsión sobre el PIB para 2024 

(2024-08-29, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)  
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La Junta de Gobierno del Banxico reconoció que "la actividad económica nacional atraviesa por 
un periodo de marcada debilidad e incertidumbre" y con mayores riesgos a la baja para el 
crecimiento y el empleo. Ante esto, el banco central recortó su proyección de crecimiento del PIB 
a 1.5 por ciento para 2024 desde 2.4 por ciento anterior, y a 1.2 por ciento para 2025 desde 1.5 
por ciento. 
 
Banxico recorta su pronóstico del PIB para este año de 2.4% a 1.5% 

(2024-08-29, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5)  

El Banco de México (Banxico) ha reducido su pronóstico de crecimiento del Producto Interno 
Bruto (PIB) para 2024 de 2.4% a 1.5%. La gobernadora del banco central, Victoria Rodríguez 
Ceja, destacó que la economía transita por un periodo de marcada debilidad, de ahí la "reducción 
significativa de nuestro pronóstico". Para 2025, anticipan que la economía registrará un 
crecimiento de 1.1%, inferior al previsto en el trimestre ante rior, que se encontraba en 1.5 por 
ciento. 
 
Retos, rezagos y polémica  
(2024-08-29, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México se instalará en medio de polémicas, temas 
rezagados y un gran número de retos para sacar adelante los temas prioritarios para la capital. 
La nueva legislatura deberá resolver los temas que ha dejado pendiente la pasada generación 
de diputados locales, entre ellos, el nombramiento de un nuevo fiscal capitalino. 
 
Va supermayoría; TEPJF da su aval 
(2024-08-29, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la 
configuración de la próxima Legislatura de la Cámara de Diputados, que pese a las miles de 
impugnaciones presentadas contará con la mayoría calificada al otorgar 364 curules a Morena, 
PT y PVEM. La mayoría de magistrados coincidió en que las reglas marcadas en la Constitución 
debían aplicarse como se ha hecho en las últimas cinco elecciones, desde 2009, y no se podían 
cambiar durante el actual proceso electoral. 
 
Detiene Semar a pasajero con drogas 

(2024-08-29, Redacción, La Razón de México, . 3)  

La Secretaría de Marina informó que en coordinación con personal de seguridad privada del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México realizó la detención de una persona de 
nacionalidad extranjera que trataba de ingresar al país 8 botellas con clorhidrato de ketamina, 
con un peso de 7.97 kilos. En un segundo evento, se decomisaron 1.17 kilo de cocaína tras un 
análisis de masas. 
 
Seguros triplican gasto por los danos de Otis 

(2024-08-29, Sandra Salazar, Publimetro, . 1, 6)  

A 10 meses del impacto del huracán Otis en la costa de Guerrero, principalmente en los 
municipios de Acapulco y Coyuca de Benitez, los gastos por los daños a la infraestructura todavía 
no paran de contabilizarse, ni de pagarse. El total de daños cubiertos por las aseguradoras al 26 
de julio pasado 275 días del siniestroasciende a 39 mil 916 millones de pesos, lo que triplica las 
estimaciones iniciales de entre 10 mil millones tras la catástrofe. Según un reporte de la 
Asociación Mexicana de la Industria de Seguros (AMIS) obtenido por Publimetro con las cifras 
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actualizadas de daños, suman 43 mil 935 siniestros, que hasta el momento han implicado para 
las aseguradoras el monto de casi 40 mil millones de pesos. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Mayoría de comerciantes consideran necesaria la Reforma Judicial: Concanaco 

(2024-08-28, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

El 52% de los integrantes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco-Servytur) consideraron que debe llevarse a cabo una reforma al Poder 
Judicial, dijo el presidente de dicho organismo, Octavio de la Torre Sttéfano. Durante la 
presentación de la encuesta nacional "Percepción de líderes del comercio, servicios y turismo, 
sobre factores que impactan en el desarrollo empresarial y la reforma al Poder Judicial", el líder 
del comercio organizado dijo que la mayoría de los encuestados perciben que hay corrupción. 
 
La Concanaco afirma que los "trámites" para abrir empresas cuestan el 9% del PIB 

(2024-08-29, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), )  

En México la "tramitología", les cuesta a las empresas 9 por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB) debido al retraso en los proceso para la apertura de negocios, pues generan mayores 
gastos e incluso corrupción, aseguró Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). Al presentar la 
Encuesta Nacional Concanaco 2024, sobre la Percepción de líderes de Comercio Servicios y 
Turismo sobre los factores que impactan el desarrollo empresarial, destacó que la confederación 
propone a las autoridades estatales y municipales que se consoliden y sean multianuales los 
múltiples trámites de licencia, permisos o planes de protección civil, "pues son excesivos". 
 
Concanaco respalda reforma judicial; percibe mucha corrupción 

(2024-08-28, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

La mayoría de los miembros de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco-Servytur) está a favor de la reforma al Poder Judicial tal como la propuso 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque existe mucha corrupción, revela un sondeo 
realizado entre agremiados del organismo empresarial con mayor antigüedad en el país. 
 
Oposición de la IP vs. reforma judicial se 'rompe': Concanaco apoya iniciativa de AMLO 

(2024-08-28, Leticia Hernández, El Financiero (Sitio), )  

A diferencia de otros organismos empresariales, la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) aseguró este miércoles 28 de agosto que 
la reforma al Poder Judicial es necesaria debido a los altos niveles de corrupción. Según una 
encuesta hecha entre la confederación, 52 por ciento de los socios contestó que está de acuerdo 
en que la reforma judicial se implemente tal y como la propuso el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, y 70 por ciento consideró que el Poder Judicial es corrupto. 
 
Empresarios y analistas contradicen escenario de tensión comercial por reforma al Poder 
Judicial 
(2024-08-29, Gabriel Nava, Reporte Índigo (sitio), )  

Las diferencias entre el presidente de México con los embajadores de Estados Unidos y Canadá, 
por la propuesta de reformar al Poder Judicial, amenazan con reflejarse en la relación comercial 
que el país sostiene con sus principales socios regionales, según dichas autoridades 
diplomáticas. La región más dinámica del mundo en términos de intercambio comercial ha 
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encendido las alarmas ante una iniciativa que podría cambiar por completo el panorama judicial 
de uno de sus integrantes; cuestión que no ha sido recibida con entusiasmo por el resto de países 
integrantes de Norteamérica. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur) considera necesaria la 
reforma al Poder Judicial ante un clima de negocios marcado por la corrupción, de acuerdo con 
una encuesta elaborada por el organismo. 
 
Reforma judicialde AMLO IMPACTARÁ el desarrollo económico y a las mipymes: 
Canacintra 

(2024-08-29, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 15)  

La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) aseguró que la reforma 
judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y respaldada por la 
mandataria electa, Claudia Sheinbaum Pardo, tendrá un impacto en el desarrollo económico y 
escalamiento productivo de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes). El organismo 
industrial también externó su preocupación por la aplicación del artículo 16 constitucional de la 
no retroactividad en perjuicio de una persona con relación a las prestaciones laborales y salarios 
del personal del poder judicial. 
 
Ven empresarios a la inseguridad y a la corrupción como los mayores retos de México 

(2024-08-29, EFE, Mobil News NL (Sitio), )  

La inseguridad y la corrupción son los dos mayores pendientes a atender por el Gobierno 
mexicano, según la divulgación este miércoles de una encuesta de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). De acuerdo con el sondeo 
'Percepción de Líderes del Comercio, Servicios y Turismo sobre Factores que Impactan el 
Desarrollo Empresarial y la Reforma al Poder Judicial', elaborada por la compañía Arias 
consultores, un 61,3 % de los empresarios del sector terciario consideró a la inseguridad como 
la mayor problemática social del país. 
 
Acompañada de próximo gabinete, Clara Brugada se reúne con cámaras empresariales 

(2024-08-29, Redacción, Acustik Noticias (sitio), )  

La jefa de Gobierno electa de Ciudad de México, Clara Brugada, sostuvo un encuentro con 
representantes de las principales cámaras empresariales. En este marco, la próxima mandataria 
capitalina estuvo acompañada por el equipo de secretarios con los que trabajará en la próxima 
administración de CDMX. Tras el encuentro, Clara Brugada dio a conocer que propuso una 
alianza estratégica, encaminada a consolidar a la capital del país como un destino favorable de 
inversión. 
 
 
Coparmex envía oficio al TEPJF en el marco de la discusión por la sobrerrepresentación 

(2024-08-28, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

A fin de aportar elementos para una discusión reflexiva en el reparto de plurinominales que evite 
una excesiva sobrerrepresentación, la Coparmex entregó un oficio a los magistrados y 
magistradas del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El organismo patronal que 
preside, José Medina Mora, detalló que en su escrito destacaron que nos encontramos "en un 
punto de no retorno para nuestra democracia", por lo que les pidió sentirse seguros de que su 
fallo será el resultado de un proceso reflexivo y equitativo que pondrá por encima de todo los 
principios de justicia y equidad. 
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Coparmex pide a Poder Judicial evitar sobrerrepresentación en Congreso de la Unión 

(2024-08-28, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

A través de un oficio presentado a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (Tepjf), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), pidió evitar 
la sobrerrepresentación en el Congreso de la Unión. El presidente de la agrupación empresarial, 
José Medina Mora, argumentó que se encuentran conscientes de la gran responsabilidad y las 
presiones que se tienen en torno a la distribución de curules en el Congreso por el principio de 
representación proporcional. 
 
Más del 50% de los líderes del comercio y turismo apoyan la Reforma Judicial 
(2024-08-29, Redacción, Tribuna de San Luis SON (Sitio), )  

Más de 50 por ciento de los líderes del comercio, servicios y turismo en México apoya la Reforma 
al Poder Judicial que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), indica una 
encuesta de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de 
México (Concanaco Servytur). 
 
Reprueba la Concanaco corrupción en PJ  
(2024-08-29, Aida Ramírez, Ovaciones, . 19)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México 
(Concanaco Servytur) dio a conocer una encuesta en donde alrededor del 52% de mil 043 
agremiados que participaron en el ejercicio dijo apoyar la reforma al Poder Judicial tal como la 
propone el presidente Andrés Manuel López Obrador, y el 47.9% no la apoya. El sector, 
responsable de más del 60% del PIB nacional y de la creación de seis de cada 10 empleos 
formales, también manifestó una alta preocupación por la sobrerregulación laboral, con un 
81.70%, y por la informalidad, con un 83.82%, como factores que, según la encuesta nacional, 
limitan la competitividad y frenan el crecimiento de negocios y empresas familiares. 
 
Más del 50% de los líderes del comercio y turismo apoyan la Reforma Judicial 
(2024-08-29, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Más de 50 por ciento de los líderes del comercio, servicios y turismo en México apoya la Reforma 
al Poder Judicial que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), indica una 
encuesta de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de 
México (Concanaco Servytur). 
 
Delfina Gómez convoca a la jornada "Limpiemos Nuestro Edomex" 

(2024-08-29, Redacción, + Chilango, . 11)  

La primera jornada de "Limpiemos Nuestro Edomex" arrancará el 30 de agosto próximo en los 
125 municipios mexiquenses, con el objetivo de cambiar la imagen de la entidad y crear un 
entorno más saludable en todo el territorio. 
 
Más del 50% de los líderes del comercio y turismo apoyan la Reforma Judicial 
(2024-08-29, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio), )  

Más de 50 por ciento de los líderes del comercio, servicios y turismo en México apoya la Reforma 
al Poder Judicial que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), indica una 
encuesta de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de 
México (Concanaco Servytur). 
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El susurro del viento político marca una transición tersa, pero accidentada. Relámpagos 
anuncian tormenta 

(2024-08-29, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

En política, el tiempo es vértigo fugaz que determina el acontecer y las realidades. Los gobiernos 
en el ejercicio del poder generalmente aprovechan los primeros años de su mandato para realizar 
los cambios anunciados y refrendados en las urnas por las y los ciudadanos. El presidente López 
Obrador, en sus primeros tres años, con la mayoría en el Congreso, no hizo las transformaciones 
necesarias para hacer realidad el tan anunciado «cambio de régimen». 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Pausa sin pausa 

(2024-08-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha decidido "poner en pausa" la relación con las embajadas de 
Estados Unidos y Canadá debido a la falta de respeto hacia la soberanía de México. Sin embargo, 
el subsecretario para Asuntos del Hemisferio Occidental de Estados Unidos, Brian Nichols, ha 
desmentido que la diferencia sea solo con el embajador, no con el gobierno estadounidense. El 
término "pausa" no existe en el lenguaje diplomático, es una ocurrencia más del Presidente. 
 
Juegos de Poder // Ni la mejor telenovela 

(2024-08-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Vaya telenovela está resultando la elección presidencial en Estados Unidos. Qué historia! 
Primero, el dramatismo del debate del 27 de junio, donde el presidente Joe Biden se vio fatal. 
Los que sospechábamos que ya no tenía ni la salud física ni mental para continuar en la Casa 
Blanca, lo comprobamos. Inseguro, confuso y desorientado, el candidato demócrata que 
pretendía reelegirse hizo el ridículo. 
 
Bitácora del Director // ¡Córtalas! 

(2024-08-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Un día de invierno tardío de 1976 -lo recuerdo muy bien-, Francisco y yo decidimos pausar 
nuestra amistad. No estoy seguro si fue por un motivo trivial, como su burla sobre el pantalón que 
se me rompió durante una cascarita en el recreo y que mi madre me había arreglado con uno de 
esos parches que se planchaban sobre la ropa, o uno de fondo, como una discusión sobre el 4-
2 que le acababa de meter el América al Cruz Azul -con goles de Alcindo, Román, De la Torre y 
Kiese-, luego de que la Máquina se había cansado de humillar a los azulcremas, una vez tras 
otra. 
 
Activo Empresarial // Banxico baja fuerte proyección de crecimiento... no es el único 

(2024-08-29, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

El Banco de México, en su Informe Trimestral, redujo fuerte su pronóstico de crecimiento para la 
economía mexicana, en 2024 y en 2025. Para 2024 esperaba un crecimiento de 2,4% y lo redujo 
hasta 1.5 por ciento. Para 2025 proyectaba un crecimiento de 1.5%, lo reduce a 1.2 por ciento. 
Victoria Rodríguez Ceja, la banquera central, explicaba factores externos e internos para esta 
fuerte desaceleración. 
 
Desde el Piso de Remates// Banxico, el aguafiestas 

(2024-08-29, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  
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Malas noticias para el secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez de la o y para la Presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum, quien, pese a todas las cifras que confirman la desaceleración, insiste 
en afirmar que la economía está hoy más fuerte que nunca gracias a la 4T. Como se esperaba 
en su reporte trimestral de inflación, el Banco de México ajustó a la baja sus expectativas de 
crecimiento del PIB para este año a 1.5% muy por debajo de la optimista meta de la SHCP que 
se negó a cambiar- de 2.6 por ciento. 
 
Análisis Superior // No se equivoquen 

(2024-08-29, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Durante gran parte de su gobierno, Miguel de la Madrid tuvo que pagar las facturas de cheques 
emitidos poco antes de irse, José López Portillo; a Ernesto Zedillo le tocó pagar una cuenta que 
dejó pendiente Carlos Salinas. Parece que el gobierno saliente está dispuesto a repetir esa 
historia. Claudia Sheinbaum tendrá que pagar por decisiones que hoy se están tomando y que 
tendrán sus implicaciones a finales de este año y principios del próximo. 
 
Cuenta Corriente // ¿Gradualidad en el ajuste de tasas?  
(2024-08-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El tercer ajuste consecutivo al pronóstico de crecimiento de la economía mexicana del Banco de 
México, cuya junta gobierna Victoria Rodríguez Ceja, le ha restado de forma puntual 0.9% al 
potencial de crecimiento de este año y 1% al de 2025, se ratifica como elemento clave para 
entender su última decisión de política monetaria, pero también del mensaje enviado en la 
conferencia de ayer: habrá gradualidad en la baja de las tasas. 
 
En Privado // Aquí mando yo: YSQ 

(2024-08-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Andrés Manuel López Obrador ha presumido que esta ha sido la sucesión presidencial más tersa 
y, en teoría así debería haber sido, pues Claudia Sheinbaum es una leal seguidora, pero aquél 
se ha pasado en hacer sentir, no sé si a ella también, pero al país sí, que el que manda es él. 
 
Duda Razonable // La mentira, el absurdo y las consecuencias de la pausa 

(2024-08-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Como bien escribió Jorge G. Castañeda el día de ayer, el presidente López Obrador ha 
inaugurado una figura en las relaciones internacionales: la pausa. Eso sí, solo con la embajada, 
porque con el gobierno al que esa embajada representa, pues no tanto. Lo de la pausa fue 
ratificado y apoyado sin matices, como todo en estos tiempos, por la próxima mandataria, Claudia 
Sheinbaum. 
 
Día con Día // La autocracia que viene 

(2024-08-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Quien se pregunte cómo aterrizará en México la autocracia que viene, puede tomar nota de los 
tres momentos que nos han llevado adonde estamos: 1. Vot ación mayoritaria por el gobierno. 2. 
Abuso de la votación mayoritaria. 3. Servidumbre del árbitro y del juez electoral. 
 
La Quinta Transformación // Ahora, palo a Raquel y a Luisa  
(2024-08-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Un nuevo laudo en contra de México, 00000tra vez, acaba de sumarse: éste lo ganó la belicosa 
firma de abogados neoyorquina Quinn Emanuel en contra del Estado y suma otros 130 millones 
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de dólares. Este afamado bufete especializado en litigio que fundó John B. Quinn está muy metido 
en México: ha representado a personajes como Salvador Cienfuegos, César Duarte, Gonzalo Gil 
y Genaro García Luna. 
 
Corporativo // CAME se capitaliza 

(2024-08-29, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Una sociedad financiera popular amplía su capital ante el enorme potencial de los microcréditos 
para personas y emprendedores en una coyuntura de tasas de interés altas. Me refiero a CAME 
que dirige Pablo Varela que acaba de anunciar un aumento de capital por 590 millones de pesos. 
CAME tiene un historial de 30 años en el mercado financiero y acaba de recibir una primera 
aportación por 340 millones de pesos y se espera que en lo que resta del año se haga de 250 
millones de pesos. 
 
Coordenadas // Un sexenio perdido... y lo que falta 

(2024-08-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El Banco de México ha pronosticado un crecimiento económico del 1.5% para 2024 y del 1.2% 
para 2025. Esto implica que el crecimiento acumulado en el sexenio de AMLO sería de solo 5.0%, 
la tasa más baja desde los tiempos de Miguel de la Madrid. La preocupación es si con ellas no 
tendremos, no solo otro año, sino otro sexenio perdido en materia de crecimiento económico y 
un fracaso en los objetivos planteados por la presidenta electa. 
 
Estrictamente Personal // Farsante, ignorante O tramposo 

(2024-08-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador no comprende la reacción mundial contra su reforma 
judicial. La centralización del poder y la selección de ministros, magistrados y jueces federales 
por voto popular, han generado incertidumbre jurídica, llevando a algunas empresas 
multinacionales a considerar trasladar sus oficinas de México a Estados Unidos. 
 
Ricos y Poderosos // Economía débil, en transición sexenal 
(2024-08-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La economía mexicana atraviesa por un periodo de marcada debilidad. Así lo revela el último 
diagnóstico sobre el crecimiento de la economía mexicana realizado por el Banco de México 
gobernado por Victoria Rodríguez Ceja. Para los cierres de este año 2024 y el próximo 2025, 
Banco de México prevé tasas puntuales de crecimiento de 1.5% 1.2% respectivamente. 
 
La Gran Depresión // Extrañamos los problemas de antes 

(2024-08-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

Si no estuviéramos en la antesala del rompimiento democrático e institucional que puso en 
marcha el presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, hoy estaríamos hablando de otros 
obstáculos que ya le había dejado este gobierno a la presidenta electa Claudia Sheinbaum. Cada 
vez suena menos exagerado decir que la próxima semana este país podría ser otro, uno en 
peores condiciones democráticas, económicas y financieras que estará en una ruta incierta de 
un giro ya formalizado al totalitarismo. 

TREN MAYA 
 
AMLO anuncia el estreno del documental sobre el Tren Maya 

(2024-08-28, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), )  
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En la conferencia de prensa matutina mostró un adelanto del documental que realizó Epigmenio 
Ibarra sobre el Tren Maya. El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que se muestra 
la grandeza de la cultura maya y todo lo relacionado a la obra que es la más importante del mundo 
en su tipo. "Se elaboró, se creó un video sobre el Tren Maya, va a empezar, son tres capítulos, 
mañana (29 de agosto) aparece el primero, es una producción de Epigmenio Ibarra, se los 
recomiendo, es el adelanto del que va a pasar mañana cada semana, son tres capítulos que 
tienen que ver con todo lo relacionado con el Tren Maya. Para los que quieran tener toda la 
información de esta obra y su entorno, lo que significa el sureste y la gran nación maya", dijo. 

Milenio (sitio), Telediario (Sitio), ContraLíneaTV, Acustik Noticias (sitio), Estadio Deportes (sitio), Presidente GOB MX (sitio),  
 
Mauricio Flores // Vamo' a Rolá integra paquetes al Tren Maya 

(2024-08-29, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

Una de las críticas más constantes en torno al Tren Maya es la falta de viajeros por la carencia 
de tours hacia los destinos de atracción que se encuentran a la vera de la ruta ferroviaria, a cargo 
del general Óscar Lozano Águila. Pero como todo en la vida, la oportunidad se le presenta a los 
audaces... y esta vez correspondió a la agencia de ecoturismo y aventura Vamo' a Rolá, 
emprendimiento nacido en Campeche hace 7 años por iniciativa de la siempre entusiasta Joy 
Charles. 
 
Tren Maya lanza vacante de 13 mil pesos con requisitos sencillos 

(2024-08-28, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio), )  

El megaproyecto del Tren Maya informó que requiere mano de obra para continuar con su obra 
por lo que lanzó una vacante de trabajo con requisitos sencillos y con una oferta de 13 mil pesos 
mensuales. De acuerdo con el Portal de Empleo de la Secretaría del Trabajo y Previsión (STPS), 
se trata de una vacante por parte de la empresa Alstom Ferroviaria México. 
 
Deja todo guardado bajo las siete llaves 

(2024-08-29, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

Aun con los organismos que garantizaban el derecho a la información de los ciudadanos (pero 
que ya eliminó), el presidente se va dejando la prohibición de conocer qué hizo con el dinero de 
sus grandes obras, y cómo tomó sus mayores decisiones de Estado. Por su libre inspiración, el 
presidente ordenó reservar, hasta años después que deje el cargo dentro de 32 días, toda la 
información sobre AIFA, liberación del capo Ovidio Guzmán, contratos para comprar vacunas, 
muertos por el Covid, Tren Maya y más. 
 
El Tren Maya, el capricho presidencial que costará más de 500 mil millones de pesos. 

(2024-08-28, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, )  

El Tren Maya, considerado el principal proyecto de infraestructura de transporte del sexenio del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, ha visto un incremento en su costo total, estimándose 
en más de $500,000 millones. Inicialmente, se había proyectado un costo de aproximadamente 
$156,000 millones al momento de su presentación en 2020. Sin embargo, Zonatur, la entidad 
encargada del proyecto, ha reportado un gasto actual que supera tres veces la cifra original. A 
pesar de los compromisos de operación para el 1 de octubre de 2024, la realidad financiera del 
proyecto dista considerablemente de las proyecciones iniciales. El presidente ha realizado más 
de 30 visitas a la obra, mientras que ha sido criticado por su ausencia en otras situaciones de 
emergencia, como el huracán Otis en Acapulco. En su conferencia matutina, López Obrador 
presentó un documental producido por Epigmenio Ibarra, que omitió mencionar aspectos 
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controvertidos del proyecto, como la tala de 7 millones de árboles y los problemas de 
infraestructura. La situación ha generado preocupación y críticas sobre la transparencia y la 
gestión del proyecto. 

AIFA 
 
Planea GAP invertir 43.2 mil mdp en los próximos 5 años. 
(2024-08-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 19)  

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) anunció su Plan Maestro de Desarrollo, en el cual incluye 
inversiones en infraestructura para el siguiente lustro por más de 43 mil 184 millones de pesos, 
un aumento del 173 por ciento con respecto a la inversión quinquenal previa. En la información 
enviada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que ha sido consensuada previamente con el 
gobierno federal, GAP puntualiza que la inversión en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara 
será su prioridad, pues invertirá más de 18 mil 884 millones de pesos en su ampliación. Las 
condiciones de mercado en el centro del país, que han perdido relevancia ante la saturación del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) yel poco impulso del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), coloca a la terminal de Jalisco en una opción para ser un 
centro de distribución aérea, conocido como hub, por lo que GAP invertirá 43 MAESTRO por 
ciento de lo establecido la empresa en su Plan Maestro. 
 
Más 'lana' para aeropuertos en México: GAP anuncia inversiones por más de 43 mil mdp 

(2024-08-28, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) anunció su Plan Maestro de Desarrollo, en el cual 
incluye inversiones en infraestructura para el siguiente lustro por más de 43 mil 184 millones de 
pesos, un aumento del 173 por ciento con respecto a la inversión quinquenal previa. Las 
condiciones de mercado en el centro del país, que ha perdido relevancia ante la saturación del 
AICM y el poco impulso del AIFA, coloca al aeropuerto de la capital de Jalisco como una opción 
para ser un centro de distribución aérea-hub, por lo que GAP invertirá el 43 por ciento de lo 
comprometido en su Plan Maestro. 
 
¿Cuáles son las secciones más importantes de La Mañanera de AMLO? 

(2024-08-28, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene varias secciones importantes en su tradicional 
conferencia conocida como La Mañanera, realizada de lunes a viernes en Palacio Nacional y en 
estados de la República. Ante las promesas de campaña sobre obras insignia como el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la refinería de Dos Bocas, se aperturó esta sección. Esta 
parte era presentada, en su mayoría, por el propio presidente quien daba a conocer los avances 
en las obras insignia de la Cuarta Transformación. 
 
Transportistas cierran la México-Pachuca 

(2024-08-29, Redacción, Basta, . 1,3)  

Este miércoles la carretera federal México-Pachuca, a la altura de la Avenida Esmeralda en 
Tecámac, se vio colapsada en su tránsito y movilidad, cerrada en ambos sentidos debido a un 
bloqueo realizado por transportistas. Derivado de la protesta el servicio del Mexibús Línea 1 (L1), 
que conecta al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) y a la Central de Abastos, se vio 
afectado por el bloqueo. 

El Financiero (Sitio),  
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Gobierno del Estado de México instala el Sistema Estatal de Movilidad, Seguridad Vial y 
Transporte. 
(2024-08-28, Melissa Nava, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

El Gobierno del Estado de México, encabezado por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, ha 
instalado el Sistema Estatal de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte con el objetivo de mejorar 
la movilidad y transformar la vida de los mexiquenses. 

 

Esta iniciativa, presentada por Horacio Duarte, secretario general de Gobierno, busca cumplir 
con las demandas de la población recopiladas durante la campaña y los foros de consulta. 

 

El programa se centra en cuatro estrategias clave: modernizar la infraestructura de transporte 
para reducir los tiempos de traslado, integrar diversas modalidades de transporte para mejorar la 
conectividad interna, establecer un sistema de transporte metropolitano multimodal y garantizar 
un servicio digno, transparente y seguro para todos. 

 

Durante el evento, se destacó el apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador en la mejora 
de la conectividad entre la Ciudad de México y el Estado de México, mencionando obras 
emblemáticas como el tren interurbano, el trolebús Chalco-Santa Martha y el tren suburbano de 
Buenavista al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 

 

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, representada por Darte Olivares, reafirmó su 
compromiso con las comunidades afectadas por las inundaciones en Chalco, supervisando 
personalmente las obras de recuperación. 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Historias De Reportero // Pemex y el club de los optimistas 

(2024-08-29, Carlos Loret de Mola, El Universal, . 5)  

Lo intentaron con políticos, con financieros, con economistas. Con funcionarios de carrera 
honestos y con otros de mala fama. Lo intentaron con especialistas en energía, con empresarios 
con visión de mercado y hasta con un agrónomo. Todos fracasaron en sacar a Pemex del hoyo. 
Por eso, cuando la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que un académico será el próximo 
director general de Pemex, el nombramiento tuvo una recepción amable. Lo va a intentar con un 
académico: Víctor Rodríguez Padilla, maestro y doctor en Energía, con postdoctorados y varios 
galardones nacionales e internacionales. 

El Universal (sitio),  
 
Dos Bocas ya produce más de 30 mil barriles diarios 

(2024-08-28, Redacción, Trafico_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )  

La Refinería Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco ha incrementado su producción de petrolíferos 
hasta alcanzar los 30 mil 286 barriles diarios. Según reportó Petróleos Mexicanos (Pemex) en su 
más reciente reporte operativo, la Refinería de Dos Bocas sigue incrementando su producción 
de derivados del petróleo hasta superar los 30 mil barriles diarios, que se compone principalmente 
de dos petrolíferos: diésel de ultrabajo azufre (UBA) y coque de petróleo. 

SICT 
 
Anticipan un déficit de 30 mil pilotos en 2030 

(2024-08-29, Sara Cantera, El Universal, . 22)  
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Para 2030 se prevé un saldo negativo de 30 mil pilotos en América del Norte, por lo que es 
necesario desarrollar una infraestructura educativa alineada con la demanda del mercado, de 
acuerdo.com el Colegio de Pilotos Aviadores de México (CPAM). Hace un año, Alejandro Varela 
Arellano, coordinador jurídico de la Subsecretaría de Transporte de la Secretaría de 
Infraestructura. Comunicaciones y Transportes (SICT), informó que la quiebra de aerolíneas ha 
resultado en que los pilotos mexicanos migren al extranjero. Tres aerolíneas mexicanas 
quebraron de 2019 la fecha: Global Air. Interjet Aeromar. 
 
GAP invertirá más de 43 mil mdp en los próximos cinco años 

(2024-08-28, Axel Sánchez, Milenio (sitio), )  

El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) anunció que invertirá 43 mil 184.9 millones de pesos 
en sus aeropuertos en los próximos cinco años, de acuerdo con los Programas Maestros de 
Desarrollo aprobados por la autoridad aeronáutica del país. Estas cifras fueron resultado del 
proceso de revisión ordinaria de los Programas Maestros de Desarrollo (PMD) y Tarifas Máximas 
para los aeropuertos de México, aprobados por parte de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). 
 
Centro SCOP: del esplendor arquitectónico a la demolición tras sismos de 1985 y 2017 en 
CDMX 

(2024-08-28, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El Centro SCOP, que alguna vez fue la sede de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (hoy Comunicaciones y Transportes), fue uno de los inmuebles arquitectónicos más 
importantes de la capital en el siglo XX, no obstante, terminó en la decadencia total tras dos 
sucesos que marcaron por siempre a la Ciudad de México. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) entregó un contrato por cerca de 518 millones de pesos a 
la empresa Cav Diseño e Ingeniería S.A. de C.V. para el rescate de los murales del Centro SCOP. 
 
Regulación económica puede minarse sin entes autónomos: expertos 

(2024-08-29, Octavio Amador, El Economista, . 21)  

Las iniciativas presidenciales que plantean eliminar a la Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece) y al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y transferir sus funciones 
a secretarías de Estado, en conjunto con la iniciativa de reforma judicial que no aclara la 
continuidad de los tribunales especializados, plantean serias dudas sobre la capacidad a futuro 
del Estado para garantizar una regulación robusta, técnica y predecible, opinan analistas. De 
concretarse la disolución de la Cofece y del IFT, sus funciones pasarían a la Secretaría de 
Economía (SE) y a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
respectivamente, según establece la iniciativa de reforma constitucional dictaminada este 23 de 
agosto en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados. 

El Economista (sitio),  
 
México e India se Unen Para Combatir Incendios Forestales con Monitoreo Satelital 
(2024-08-29, Redacción, Diario La Talacha (blog), )  

La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), en coordinación con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), 
organizaron el intercambio de conocimientos "Utilización de Sistemas Espaciales para Manejo de 
Incendios Forestales", en el marco del Memorándum de Entendimiento con la Agencia Espacial 
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de India (ISRO, por sus siglas en inglés) a llevarse a cabo del 26 al 28 de agosto en las oficinas 
centrales de la CONAFOR. 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Se cumplirá con compromiso de reducir el déficit, afirma Ramírez Cuéllar 

(2024-08-28, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El diputado electo y designado vice coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró que al momento de analizar y aprobar el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 cumplirán con el compromiso de reducir 
el déficit. El legislador electo expresó que antes de pensar en modificar el proyecto de 
Presupuesto del primer año de la futura presidenta, tendrán que revisarlo. 
 
"Reunión con AMLO fue para asignar presupuesto a obras inconclusas": Sheinbaum 

(2024-08-28, Fabían Evaristo, La Silla Rota (sitio), )  

El presupuesto que necesitarán las obras de infraestructura que la administración del presidente 
Andrés Manuel López Obrador no concluyó fue el motivo de la reunión que sostuvieron Claudia 
Sheinbaum, el mandatario y el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. La reunión 
celebrada por la tarde-noche de este martes entre la presidenta electa Claudia Sheinbaum, el 
presidente López Obrador y Ramírez de la O, tuvo como objetivo revisar el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) para 2025 y la situación fiscal para el resto de 2024. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Tere impulsa industria 4.0 

(2024-08-29, Ivonne Melgar, Excélsior, . 11)  

La gobernadora Tere Jiménez inauguró nuevas instalaciones en la planta de Continental 
Aguascalientes, en la que se han invertido más de 100 millones de euros. En el acto, la 
mandataria estatal destacó que en la entidad se impulsa la industria 4.0, la transición energética 
y la electromovilidad. Adelantó la gobernadora que vienen proyectos de la más alta tecnología y 
dijo que el crecimiento de las empresas que ya operan en el estado es una muestra clara de la 
confianza y el compromiso que los inversionistas mantienen en la entidad. 
 
Inauguran México WindPower® 2024, el congreso líder en energía eólica 

(2024-08-28, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

La doceava edición del Congreso Mexico WindPower®, el principal encuentro de energía eólica 
en México y Latinoamérica se realiza 27 y 28 de agosto 2024, en el Hotel Barceló Reforma, 
Ciudad de México. Adrián López, Managing Director Informa Markets México, indicó que 
actualmente la transición hacia una energía limpia es uno de los temas cruciales. “El recurso del 
viento es un pilar clave para lograr este objetivo, atender eficientemente la creciente demanda de 
energía y asegurar un futuro más sostenible y resiliente”, explicó. 
 
Sheinbaum abre la puerta a inversiones privadas en Pemex 

(2024-08-28, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum ha expresado su disposición para fomentar la inversión 
privada en el sector energético, subrayando que cualquier esquema debe ser justo y equitativo, 
especialmente para empresas estatales como Pemex. Sheinbaum anticipó la reactivación de 
asociaciones entre Pemex y empresas privadas, similares a los farmouts establecidos durante la 
reforma energética de 2013-2014, que fueron suspendidos por la administración actual. Esta 
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posible vuelta a las colaboraciones con el sector privado refleja un cambio estratégico significativo 
en la política energética del país. 
 
Abren en Villahermosa moderna estación de gas natural para unidades vehiculares 

(2024-08-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

En representación del gobernador Carlos Manuel Merino Campos, el secretario para el Desarrollo 
Económico y Competitividad, José Friedrich García Mallitz, inauguró la Estación de Gas Vehicular 
"Comsustenta Villahermosa", una empresa que estará en condiciones de abastecer de gas 
natural a automóviles que funcionan con este tipo de combustible, pero en especial, a más de 1 
mil 500 unidades entre taxis, combis y Urvan que han sido adaptadas dentro del servicio de 
transporte público. García Mallitz extendió un agradecimiento a la empresa "por confiar en 
Tabasco y en el estado un gran destino de inversión y de seguridad jurídica". Hoy estableció 
somos testigos de los pasos que ha dado el Gobierno de Tabasco hacia el futuro y el gas natural 
se concibe dentro de la transición energética. 

Reportacero (Sitio),  
 
Victor Rodríguez, experto en economía y política de las energías, perfil interesante para 
Pemex: Ana Lilia Pérez 

(2024-08-28, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), )  

La periodista Ana Lilia Pérez Mendoza destacó el perfil de Víctor Rodríguez, quien fue designado 
como el nuevo titular de Pemex, y quien destaca en la ciencia, la academia, tiene experiencia 
técnica y además administrativa en política energética. "Él es un científico, es un académico, 
tiene un perfil como consultor, asesor del sector energético, experto por sus posgrados en 
economía y política de las energías", explicó en Aristegui en Vivo. La presidenta electa de México, 
Claudia Sheinbaum, nombró ayer a Rodríguez como el próximo titular de la empresa petrolera y 
al presentarlo habló sobre el Observatorio para la Energía, una organización que él fundó y a la 
que Sheinbaum perteneció. 
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